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 Homélie du 29 mai 2025 
Fête de l’Ascension 

Ac 1, 1-4 
Lc 24, 46-53 

 
 « Galiléens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel 

d’auprès de vous, viendra de la même manière que vous l’avez vu s’en aller vers le ciel ». Ce que 

disent les deux anges aux Apôtres le jour de l’Ascension, ils nous le disent à nous aujourd’hui : 

« Chrétiens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Regardez plutôt comment Jésus revient 

maintenant en vous, dans votre vie, dans le monde, dans l’Église ! » 

 

 Fêter l’Ascension, ce n’est pas regarder vers le ciel mais regarder en nous, regarder et 

goûter comment Jésus monté au Ciel est maintenant là dans notre cœur comme une Présence 

d’Amour, de Joie, de Paix, à condition bien sûr qu’on s’arrête, qu’on arrête notre agitation, 

qu’on mette à distance nos soucis, nos inquiétudes, nos problèmes, nos préoccupations, qu’on 

sorte de notre indifférence activiste et matérialiste, ou de notre paresse, qu’on prenne les 

moyens de méditer, de prier, de se mettre vraiment en présence du Seigneur. Et cela il faut le 

faire le matin, le soir, mais aussi dans la journée en faisant de petites pauses spirituelles, en 

prenant de temps à autre une minute de silence et d’élévation vers Dieu. Alors tout ce qu’on fait 

on le confie au Seigneur pour tout faire en sa présence, en se sentant habité par Lui. 

 

 Fêter l’Ascension, ce n’est pas regarder vers le ciel mais regarder notre vie, la scruter, la 

« relire » comme ont le dit actuellement, oui regarder de près notre vie pour y discerner 

tous les signes que le Christ Ressuscité et monté au ciel nous fait pour nous dire qu’il est 

avec nous, ce qu’il attend de nous, ce qu’il veut nous donner pour nous aider. Les signes du 

Christ Vivant sont tous ces évènements de notre vie qui nous font dire : « Ce qui s’est passé 

n’a pas pu se faire tout seul. Si on a réussi ce projet qui s’enlisait et semblait voué à l’échec, si 

on a réussi cet exploit, cette performance, ces résultats inattendus, si on a eu au bon moment 

cette rencontre providentielle et cette aide inespérée, si on a tenu bon dans cette épreuve qui 

nous écrasait, si on gardé l’espérance alors qu’il n’y avait plus de raisons d’espérer, ce n’est 

pas grâce à nous car on était impuissant, à bout de forces, sans espoir, ça a été grâce à une 

force supérieure, grâce à une intervention d’En-Haut, grâce à Toi Seigneur : oui c’est toi qui es 

venu vers nous, merci pour tous ces signes de ton retour vers  nous au cœur de notre vie. » 

 

 Fêter l’Ascension, ce n’est pas regarder vers le ciel mais regarder notre monde, l’action 

du Christ vivant dans notre histoire actuelle. C’est reconnaître que le Christ est là dans tous 

les innombrables efforts de solidarité et d’entraide entre les individus et entre les peuples ; 

qu’il est là dans tous les appels à la paix et la fraternité qu’on entend de plus en plus ; qu’il 

est là dans la recherche actuelle de raisons de vivre, de valeurs, de repères, d’élévation vers le 

haut, de supplément d’âme, bref dans la soif spirituelle qui ne cesse de grandir dans nos 

sociétés qui étouffent parce qu’elles sont asphyxiées par le matérialisme et le consumérisme ; 
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qu’il est là dans le combat contre la pollution, le réchauffement climatique et pour la 

sauvegarde de la Création, notre maison commune ; qu’il est là aussi dans la dénonciation 

actuelle des abus de pouvoir, des abus sexuels, des abus et des scandales de toute 

sorte qu’on cachait jusqu’à présent… Oui regardons tout ce qui sur notre terre montre l’action 

du Christ pour sauver notre monde et créer le monde nouveau qu’il nous promet. 

 

 Fêter l’Ascension, ce n’est pas regarder vers le ciel, mais regarder l’Église, toutes nos 

communautés chrétiennes présentes dans tous le pays du monde et reconnaître que si 

elles existent c’est grâce au Christ Ressuscité et monté au Ciel qui se rend présent en elles en 

nous disant : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d’eux. » Cette 

présence du Christ Vivant au milieu de nous nous la ressentons quand nos communautés 

chrétiennes sont vraiment fraternelles et spirituelles. Et même quand elles le sont 

imparfaitement, nos réunions, nos célébrations, nos rassemblements de chrétiens vivent quand 

même un autre état d’esprit, une autre ambiance que l’ambiance d’un stade, d’un match, 

d’un concert ou des autres manifestations humaines de toute sorte. L’état d’esprit de nos 

communautés chrétiennes et bien sûr, l’ambiance de nos célébrations, de nos messes, 

baptêmes, mariages, sépultures, c’est la marque du retour permanent du Christ au milieu de 

nous. 

 

Fêtons donc aujourd’hui l’Ascension en fêtant plus que la montée de Jésus au ciel, en fêtant sa 

descente permanente en nous, dans notre vie, dans le monde, et dans l’Église, en fêtant celui qui 

nous répète depuis plus de 2000 ans : « Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps ! » 

 

Amen ! 

 
René Pichon 

 
 

 


